



Emiten convocatoria para elegir a cuatro consejeros

GEORGINA SALDIERNA
Y ENRIQUE MÉNDEZ

La Cámara de Diputados emitió ayer la convocatoria para elegir a cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), quienes deben ser designados a más tardar el 28 de abril de 2023, tras un proceso de selección pública de candidatos.

La inscripción y evaluación de los perfiles de los aspirantes estará a cargo de un comité técnico de siete integrantes, de los cuales tres serán designados por la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro, dos por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y dos por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

Con la ruta aprobada ayer por el pleno de la Cámara, se prevé que a más tardar el próximo miércoles, tanto la CNDH como el INAI envíen sus propuestas. El registro de aspirantes empezará el 9 de enero, y el 31 de ese mes, el comité presentará la lista definitiva de quienes cumplan los requisitos; el 6 de febrero realizarán un examen, y entre el 22

y el 28 aplicará una fase de evaluación específica de idoneidad.

Después de entrevistar a los finalistas—del 6 al 10 de marzo—, el comité enviará a la Jucopo cuatro listas con cinco candidatos cada una, de las cuales elegirá y enviará al pleno a cuatro candidatos, en la sesión del 28 de ese mes. Para el nombramiento, se ordena a los partidos lograr el máximo consenso posible, pero Morena ha advertido que no negociará posiciones en el INE y prefiere la vía del sorteo, que se realizaría el día 30.

Felipe Ángeles, en el muro de honor

En sesión solemne, la Cámara inscribió con letras de oro en el Muro de Honor del recinto los nombres del general Felipe Ángeles Ramírez y del embajador Gilberto Bosques Saldívar. En la tribuna, Carolina Viggiano (PRI), quien propuso reconocer al general revolucionario, expuso que se le reivindica y da un justo reconocimiento, como “una de las figuras más relevantes del movimiento de 1910 y su ejemplo debe inspirar a consolidar un país más democrático, igualitario y justo”.